強

本業支 新規開拓 るがるア チ法

のように紹介してもらうか解説する。税理士と一緒に事業者支援をどう行うべきか、税理士から顧問先をど者支援では金融機関と税理士の連携が求められている。本特集では、令和2事務年度金融行政方針でも明記されるなど、コロナ禍の事業

1ソタビュ

芦教授に聞く

金融機関と税理士の連携の課題と関係構築のポ 税理士等への意識調査から見えてくる

取引先のより深い業況把握と 本業支援が求められる。 しんでいる。金融機関には、 の企業が業績悪化に苦 ロナ禍の影響で、多く

その中でいま注目されてい

しかし実際には金融機関と

築」だ。取引先の状況に詳し るのが「税理士との関係構 に期待される。 の質を高めることが金融機関 い税理士と連携し、

企業支援

でいない。 税理士との連携はあまり進

方創生にむけた金融機関と専 意識調査を行っており、「地 と税理士等との連携における そこで本稿では、金融機関

> 以下、 必要な取組みについて伺った を阻む課題や、連携のために の家森信善教授にインタビュ た、神戸大学経済経営研究所 門家の連携の課題」を公表し 金融機関と税理士の連携 敬称略)。

イン

複雑化している企業の抱える課題 題は

まずは「地方創生にむけ

課題」という意識調査の概要 を教えてください。 た金融機関と専門家の連携の

よび公認会計士にアンケート 企業を顧問先に持つ税理士お をお願いし、その回答をまと この意識調査は、 中小

います。 関との連携に対する意識を明 めた調査になります。 や、企業支援における金融機 6年と21年の2回、調査を行 らかにすることを目的にして っており、 税理士業務の現状 20

信善 家森 教授 やもり・のぶよし●2014年4月から神戸大学教授、 古屋大学客員教授としても研究・教育に取り組む。 日本の金融システム政策の実証研究、地域経済と地 域・中小企業金融の研究等々。

コロナ禍の影響などにより、

加えて、 企業も人材不足や

は、

います。 ど、 との連携の現状などを聞いて 店長と面識はありますか」な との協働に熱心だと思います 関は企業支援のために専門家 か」「金融機関の担当者や支 税理士等に対し金融機関 トでは、 「金融機

いかと考えたためです。 支援には限界があるのではな 家森 この調査を行ったの った背景を教えてください。 ご存じのとおり金融危機や 金融機関単独による企業 -このような意識調査を行

不信感を解消することが大切

ユ

シ

彐

をと

とを実際に耳にしています。 えないケースがあるというこ したりして、 たり、事業性評価能力が低下 て企業への訪問頻度が下がっ なっており、 小限の人数で運営するように していますよね。営業店も最 金融機関の経営は厳しさを増 その影響を受け 十分な支援が行

> 調査を行いました。 何かなどを明らかにするため ていないとしたらその理由は との連携が重要になると考 限界がある一 関だけでは行える企業支援に 資金支援だけでは解決できな 後継者問題など、融資による は連携できているのか、 い課題を多く抱えています。 以上を踏まえると、金融機 実際に金融機関と税理士 -そこで税理士 でき

不信感が連携の課題に相談すると悪影響が…

言えます。 だまだ改善の余地が大きいと 家森 今回の調査によると、 とが明らかになりましたか。 は進みつつありましたが、 金融機関と税理士等との連携 意識調査では、どんなこ ま

質問に対し、実に32・9%の 熱心だと思いますか」という 援のために専門家との協働に 例えば「金融機関は企業支



経済経営研究所 所長